



Colima: ¿En problemas de impago?

Fitch Ratings modificó la calificación a la calidad crediticia del estado.



ROMINA ROMÁN PINEDA |



WORLD FINANCIALS FINANCIALS DE COPIA FINANCIERAS DE CAPITAL MEXICO

Finanzas de Colima tienen déficit de casi mil 600 mdp

■ A pesar de las políticas de recorte y austeridad, la entidad dejó un problema a la administración entrante

02/09/2015 | 9:21 AM | [Bull Financ - Finanzas](#)

COMENTARIOS

TAMA

Colima

La actual administración estatal presenta un déficit presupuestal de mil 598 millones de pesos que ha generado el recorte de más de mil puestos de trabajo, la confrontación entre funcionarios y ex funcionarios que se culpa de la crítica situación y el impago de créditos a corto plazo con la banca comercial por más de 343 millones de pesos.

FitchRatings

Fitch Modificó a 'CCC(mex)' la Calificación del Estado de Colima

Fitch Ratings - México, D.F. - (Agosto 31, 2015): Fitch Ratings modificó a 'CCC(mex)' la calificación correspondiente a la calidad crediticia del estado de Colima, que se ubicaba anteriormente en Default Rating 'RD(mex)'. Esta calificación indica que la posibilidad de que ocurra otro incumplimiento es real.

Por otro lado, Fitch bajó las calificaciones específicas de tres de los financiamientos que integran la deuda directa de largo plazo del Estado y mantuvo la Observación Negativa sobre estas. Las calificaciones se enlistan al final de este comunicado.

FACTORES CLAVE DE LAS CALIFICACIONES

La modificación en la calificación de Colima refleja la liquidación total de dos créditos de corto plazo, contratados con BBVA Bancomer y HSBC, saldo de MXN200 millones y MXN143.5 millones, respectivamente. Estos se incumplieron por un periodo menor a 30 días, y se finiquitaron sin necesidad de acción judicial alguna. El Estado proporcionó a Fitch documentos oficiales que avalan el pago total de los créditos los pasados 25 y 26 de agosto de 2015. A la fecha, Colima está al corriente con el pago de todas sus obligaciones bancarias.

No obstante, dichos créditos fueron liquidados con recursos de un financiamiento nuevo de corto plazo de MXN638 millones contratado con Banco Interacciones y dado que se amortiza el monto total al vencimiento que es el 31 de diciembre de 2015, el riesgo de otro incumplimiento es real y sigue latente hasta que sea finiquitado. Esto ya que la posición de liquidez de Colima continúa acotada y debido a la imposibilidad del estado de Colima de contratar nuevamente deuda de corto plazo al cierre del ejercicio. Lo último se fundamenta en la Ley de Deuda Pública de Colima, la cual establece que todas las obligaciones de corto plazo deben ser liquidadas en el periodo en el que fueron dispuestas.

Este financiamiento, además de ser utilizado para lo anterior, sirvió para cubrir accesorios generados por el incumplimiento, constituir una reserva de liquidez de MXN100 millones, refinanciar cadenas productivas y también un crédito de corto plazo contratado con Banco Interacciones, cuyo saldo insoluto al 31 de julio de 2015 era de MXN62.5 millones. La contratación del empréstito tuvo el consentimiento del gobierno electo.

Fitch estará atento a las medidas que tome la Entidad para hacerle frente a su liquidación. Actualmente, la presente administración todavía espera la recepción de ingresos extraordinarios y además contempla la reestructuración a largo plazo de este préstamo antes de que concluya su periodo de gobierno el 31 de octubre de 2015. La siguiente administración dará continuidad a este proceso en caso de que se prolongue.

Los focos rojos se empezaron a prender para el estado de **Colima**. Y las razones son muchas: Un creciente **deterioro en sus finanzas** por un aumento en el gasto, en particular de servicios personales, una **posición limitada de liquidez** y **posibles incumplimientos** en el pago de su deuda.

Incluso, hace apenas unos días la agencia internacional **Fitch Ratings** modificó la calificación a la **calidad crediticia de Colima**, ante la alta posibilidad de que ocurra un impago y redujo las valuaciones de los tres financiamientos que integran la deuda directa y las dejó en **observación negativa**.

En principio, la modificación en la calificación de **Colima** refleja la liquidación total de **dos créditos de corto plazo** que contrajo con **BBVA Bancomer y HSBC**, por 200 millones y 143.5 millones de pesos, respectivamente. Estos préstamos se incumplieron por un periodo menor a 30 días y se finiquitaron sin necesidad de acción judicial alguna.

El estado proporcionó a Fitch documentos oficiales que avalan el pago total de los créditos los pasados 25 y 26 de agosto de 2015. A la fecha, **Colima** está al corriente con el pago de todas sus obligaciones bancarias.

Pero a pesar de que éstos se finiquitaron con recursos de un **financiamiento nuevo** de corto plazo **de 638 millones** que se contrató con **Banco Interacciones** y debido a que se amortiza el monto total al vencimiento que es el 31 de diciembre de 2015, el riesgo de otro incumplimiento es real y sigue latente hasta que no se liquide.

El préstamo que pactó con **Interacciones** también sirvió para cubrir accesorios que se generaron por el incumplimiento, entre los que se incluye la constitución de una reserva de liquidez de 100 millones de pesos, refinanciar cadenas productivas y un crédito de corto plazo con Interacciones, cuyo saldo insoluto al 31 de julio de 2015 era de 62.5 millones de pesos. La contratación del empréstito tuvo el consentimiento del gobierno electo.

Ello se suma a un **deterioro de las finanzas estatales** ante el **incremento del gasto operacional** (gasto corriente y transferencias no etiquetadas), en particular de **los servicios personales** y del engrosamiento del pasivo circulante, cuyo monto ascendió a 1,993.9 millones de pesos, prácticamente **el doble de lo que registró al cierre de 2014**, en gran medida motivado por la contratación de 890 millones de pesos en préstamos a corto plazo.

Lo peor es que hay agencias como **Fitch** que aseguran que la calificación podría disminuir si se presenta un nuevo incumplimiento. Así las cosas, sólo falta esperar.